

Un premier camp de soudage réussi au Centre de formation professionnelle de Lévis

(Lévis, le 14 mars 2025) – Le Centre de services scolaire des Navigateurs (CSSDN) a récemment accueilli, au Centre de formation professionnelle de Lévis (CFPL), son tout premier camp d’initiation à la soudure : « L’esprit du métal ». Pendant la semaine de relâche, du 3 au 7 mars 2025, quinze jeunes âgés de 14 à 17 ans ont eu l’occasion unique de découvrir le soudage-assemblage, un métier en très forte demande au Québec.

Immersion et engouement pour un métier d’avenir

Encadrés par les enseignants du CFPL au DEP Soudage-assemblage, les participants ont exploré les bases de la soudure dans une ambiance dynamique et conviviale. Au programme : découverte des règles de sécurité, apprentissage des différents procédés de soudage, manipulation d’outils, etc. Le tout dans un but bien concret : la fabrication d’un mini barbecue au charbon. Une sortie éducative au chantier Davie leur a également permis de mieux comprendre les nombreuses applications de ce savoir-faire essentiel et les possibilités quasi illimitées qu’offre le soudage.

En proposant un premier contact stimulant avec le métier de soudeur, le camp a contribué à éveiller l’intérêt des jeunes pour les métiers spécialisés dans le secteur métallurgique. Il a mis en lumière les perspectives de ces professions ainsi que les formations pour y accéder.

À Lévis, le succès de cette première édition est très encourageant pour l’avenir de la métallurgie et confirme l’utilité de telles initiatives. Le camp s’est très vite rempli et plus d’une soixantaine d’adolescents étaient sur liste d’attente. Face à cet enthousiasme, le CFPL envisage d’élargir cette formule à d’autres programmes et d’offrir plus de places.

Un souvenir soudé à jamais

La semaine s’est conclue par une cérémonie de remise de certificats de réussite. La fierté se lisait sur les visages souriants des nouveaux soudeurs lorsqu’ils ont présenté leur mini barbecue, sous les regards admiratifs de leurs parents. Mais au-delà des apprentissages techniques, le camp a surtout été marqué par la joie, l’implication et l’enthousiasme des jeunes qui ont unanimement apprécié leur immersion dans l’univers de la soudure. Et si certains sont repartis avec une vocation, tous l’ont quitté avec une expérience enrichissante qui a renforcé leur confiance en eux et leur autonomie.

En alliant apprentissage et plaisir, la formation professionnelle prouve une fois de plus qu’elle est un levier essentiel pour bâtir la relève!

« L’esprit du métal » est un camp de soudage, gratuit, propulsé par le Réseau de la transformation métallique du Québec (RTMQ) et la Fondation du Bureau canadien du soudage (CWB). Cette initiative a été possible grâce au soutien financier du ministère de l’Économie, de l’Innovation et de l’Énergie, du Centre de formation professionnelle de Lévis ainsi que du Comité sectoriel de la main- d’œuvre dans la fabrication métallique industrielle PERFORM.

Source et pour information :

Céline Vergne Bartniczak, conseillère en communication et édimestre au Centre de services scolaire des Navigateurs (vergnec@cssdn.gouv.qc.ca).

Photos :

Télécharger les photos du camp de soudage (le lien expire le 13 avril 2025) : [camp-soudage-presse](#).

Légendes des photos de groupe



Pascal Lalancette, directeur du CFPL, Julie Tremblay, agente de développement aux Services éducatifs – Formation professionnelle, éducation aux adultes et services aux entreprises (SÉ FPEAE), Véronique Bolduc, directrice des SÉ FPEAE, Michel Cloutier, enseignant en soudage et agent de développement, Dave Ouellet, directeur adjoint du CFPL et l'équipe de la Fondation du Bureau canadien du soudage (CWB).



Michel Couture, enseignant au CFPL, accompagné des apprentis soudeurs du camp « L'esprit métal ».